

家族力は生きる力

山口 亜由子

父は団塊の世代である。性格といつたら頑固で、融通もきかない。さらにはギャンブル大好き、大酒飲みである。そんな父が小さい頃より苦手で会話もしたくなく、はつきり言つて嫌いであつた。しつけも厳しくあるごとに怒られた記憶しかない。

結婚をして新しく始まつた生活は、母や兄弟と離れた寂しさから涙がでることはあつたが父を思い返すことはなかつた。

2年が過ぎ子供が産まれた。陣痛の時は、こんなに痛い思いをしてこの世に送り出してくれたのかと初めて知つた。母へ「ありがとう」「ありがとう」ただただその気持ちでいっぱいになつた。母の愛の深さに今頃気づくなんて思つてもみなかつた。分かっていたつもりだつたが私の予想をはるかに越えた母の強さ、想い、優しさの深さが本当の意味で胸にきづまれた。

一ヶ月実家で里帰りをした時の父の行動には驚いた。どちらが長く抱っこをするか、孫を母と取り合っていたのだ。毎日必ずお風呂に入れてから飲みに行つていた。酔つ払つて帰つて来ては寝顔を見に来て名前を何度も呼び抱きしめていた。休みの日はベビーカーを押し散歩へ出掛け夏の暑い日は日焼けして帰つて来るほどであった。

そんな姿は自分の知つている父ではなかつた。愛情が溢れていてとても優しくなつていた。

また一人孫が増え変わらず愛情を注いでくれている。九州男児の父がおんぶ紐で一人を背負いもう一人を抱っこして外へ連れて行く姿には本当に驚きと衝撃が走つた。

今まで父に對して嫌いという感情でしかなかつたが子どもを通じて親の愛の深さを知り自分がどれだけ大切に育てられてきたか、大事にされてきたかようやく分かつたようになえた。

子どもが大きくなり公園で遊ぶようになると色々な人達と関わる機会が増えた。年齢も様々で父より上の人とは戦争の話を聞くことが出来た。異国で戦死した父の追跡をしたそつだ。何十年も過ぎてもなお父への想いを聞くと胸が締まる思いがした。親の愛情とは亡

くなつても子どもの心を抱き締めているのかも知れない。

又当時の新聞を通して私達が後世に伝えていかなければならない事も語つてくれた。今
の私達の豊な生活の上には苦労をし一生懸命頑張つて来た人達がいる事、食べ物の大
さ、資源の重要さ、命の尊さを理解できる年齢になつたらしつかり伝えていきたいと思つ
た。

公園は一つの社会で学べる大切な場である。何も言えない弟の玩具を平気で横取りする
兄。家では天下一だが公園に出るとそうはいかない。

玩具は貸せない、人の作った山は壊す、友達に玩具を取られると泣く。何度も何度も繰
り返しやく一つの玩具が貸せるようになる。喜ぶのも束の間次の日にはまた忘れてし
まうこともある。

しかしぬる次第に子ども達だけの輪ができて一緒に遊んでいる姿を見ると本人はしつかり学
んでいるんだと気づいた。友達に優しくすること、叩かれたら痛いこと、取られたら悔し
いこと、思い通りにいかないこと。こうして経験していくことでまた一つ成長しているん
だと実感した。

地域がら文化の違う人との出逢いもある。日本語を懸命に勉強している姿は忘れかけていた「学ぶ大切さ」「知る努力」を思いださせた。

今はインターネットですぐ調べられるが、全く頭に残らないし達成感も薄い。お互い知つてゐる言葉やジエスチャーで一つ一つ意味を探り合う作業は面白くて理解し合つた時の喜びも大きい。

もちろん子育ての習慣も違う。日本は歩き始めた時に生涯食べる物に困らないように、健康でありますようにと餅を踏ます。その国ではそういった習慣はないそうだ。自分と異なる生活、言葉、食事、文化を身近に感じることが出来た。子ども達をみると、言葉など一才児には必要もなく無邪気に遊んでいた。

毎朝家の付近の公園、道を綺麗に掃除してくれる人がいる。

「ありがとうございます。」と伝えると気持ちのいいあいさつをしてくれる人はこう言った。

「綺麗にしていると防犯にもなるんだよ。」

掃除が好きだっただけだと思つていた私は恥ずかしくなつたと同時にここでも守られて

いると感謝の気持ちでいっぱいになつた。子ども達にも教えてあげよう。

地域、公園という場所は、子ども達、親、沢山の人達が集まる。そこには年齢も国も文化も様々である。子ども達が掛け橋となり私達に色々なことを教えてくれる。

言葉が違つても通じ合えること、笑顔が幸せな気持ちを運んでくること、一つ一つの成長（歩くこと、食べること、話すこと）が親の愛の積み重ねで続いていること。色々な人達との関わりが私や子ども達の人生を豊かにしてくれていること。地域の人達に守られていること。この環境に感謝して大切にしたいと思う。

子ども達にこの幸せがあるのは、祖父母の愛、親の愛、地域のきずなが重なつて出来ていることを伝えたい。そして大きくなつた時また同じ様に子どもに伝えていって欲しいと思う。

家族がいる事で自分一人で頑張る以上の力をもらえる。必要とされる事、相手を大切にする事、乗り越えなきやいけない壁も支え合つて越えていける。学んだ事も沢山ある。

産んでくれてありがとう。産まられてきてくれてありがとう。出逢えた事にありがとう。大切してくれてありがとう。

沢山のありがとうは沢山の優しさに繋がりまた新しい出逢いが、沢山のありがとうを運んでくれる。

家族を、周りにいる大切な人達を大事にしていきたい。

それが私の生きる力なのだから。